

IX.

Erbgerichte, Erbpachtmühlen.

Erbgerichte.

Im Gerichtsbezirke Lauenstein befinden sich unter
Anderm auch sechs Erbgerichte, nämlich:

zu Fürstenau,
Fürstenwalde,
Breitenau,
Hennersbach,
Liebenau und
Dittersdorf,

welche früher gewöhnliche Lehngerichte gewesen,
später aber in Erbgerichte umgewandelt worden sind.
Der Ursprung dieser Lehngerichte mag, den vorhan-
denen dunkeln Nachrichten zu Folge, jedenfalls daher
rühren, daß in der frühern Zeit, wo durch succesiven
Anbau die Orte entstanden sind, der Lehnherr in den
mehrsten Ortschaften eine Hufe Landes für sich behielt.
Aus welchem Grunde dies geschehen, läßt sich freilich
nicht angeben, doch wenn man den Geist der damaligen
Zeit genau erwägt und berücksichtigt, welchen Werth